

INSTITUT SAINT-DOMINQUE

5 Rue Gérard de Nerval
60128 Mortefontaine

Espace Fra Angelico

5 Avenue Georges Bataille
60330 Le Plessis-Belleville

Mortefontaine,
Le 27 novembre 2015

Cher Monsieur BRINCKMAN,
Cher Monsieur CALLESEN,
Cher Monsieur KAISER,
Chère Madame BLASE,
Chers Amis du Gymnasium Ohlstedt de Hambourg,

Je tiens tout particulièrement à vous dire combien nous avons été touchés par votre message de réconfort et d'amitié que j'ai partagé ce matin avec l'ensemble de nos élèves réunis à 10h30 sur la cour du collège pour un hommage aux victimes des attentats du vendredi 13 novembre.

Les tragiques événements que nous venons de vivre ont renforcé ici cette conviction selon laquelle l'école doit être un lieu privilégié d'éducation à la fraternité. Une fraternité qui refuse toutes les barrières qu'elles soient linguistiques, géographiques, religieuses, culturelles...

Je suis persuadé qu'un partenariat comme le nôtre aura permis de convaincre nos jeunes que ce qui nous différencie à première vue n'est qu'apparence et que ce qui importe, c'est de vivre ensemble ces expériences d'amitiés qui nous font grandir en sagesse et en confiance dans l'humanité.

Puissions-nous, certes à notre mesure, continuer à faire nôtre cette belle intuition de Konrad Adenauer et de Charles de Gaulle qui ont su dépasser les blessures douloureuses de l'Histoire et jeter ainsi par-delà les frontières les bases d'un modèle de société fondé sur la démocratie et sur la paix. Un modèle qui dérange d'autant plus qu'il rejette résolument l'extrémisme et le fanatisme qui font le lit de la barbarie.

Je suis sincèrement heureux qu'en dépit des circonstances nos élèves puissent se rencontrer et je me réjouis sincèrement à l'idée de vous revoir bientôt.

Bien fraternellement.


Dominique BERNARD